

# Haut-Ogooué/Département de la Passa/Franceville/Vie des entreprises/CNSS... La prévention des risques professionnels expliquée aux employeurs

N.O.  
Franceville/Gabon

DANS le cadre du lancement officiel des activités de la direction de la Prévention des risques professionnels, la direction régionale de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) pour le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo, une entité récemment créée, a organisé il y a quelques jours, à son siège de Franceville, une réunion de sensibilisation des chefs d'entreprises et opérateurs économiques de la localité. Il s'agissait, en fait, pour les

responsables de ces deux structures, Dr Roy Jacques Edouard Emmanuel et Romaric Ngomo Menie, d'expliquer à leurs hôtes les objectifs généraux de la nouvelle direction, qui tournent autour de deux axes : la préservation de l'intégrité physique et mentale du travailleur et la baisse des coûts liés aux accidents de travail et maladies professionnelles.

Le directeur de la Prévention des risques professionnels a d'abord présenté à l'assistance l'organigramme de sa direction. Lequel, a dit Roy Jacques Edouard Emmanuel, se compose d'une division Sécurité santé au travail et d'une division Relation employeurs.



Photo : Nadège Ontoumou

La réunion convoquée par les responsables de la CNSS à Franceville : l'accent sur la prévention des maladies professionnelles.

Il a ensuite conseillé et rappelé aux employeurs d'avoir toujours en leur possession

une "veille réglementaire", c'est-à dire connaître les textes en matière de prévention

des risques professionnels et les appliquer, sous peine de se heurter au Code de protection sociale.

En ce qui concerne l'employé, l'intervenant a expliqué la procédure à suivre en cas de maladie professionnelle : « L'agent doit consulter un médecin du travail, qui va faire le rapport entre la maladie dont il souffre et l'exposition professionnelle à laquelle il est soumis. Le médecin délivrera un document médical dans lequel il précisera la maladie et sa correspondance sur la liste des maladies professionnelles au Gabon. Muni d'un certificat, l'employeur pourra déclarer cette maladie professionnelle, au niveau de l'organisme de sé-

curité sociale, pour une prise en charge. »

« Cette rencontre nous a permis de mettre les opérateurs économiques face à leurs responsabilités. Leurs obligations c'est d'assurer les mesures générales d'hygiène des travailleurs, conformément aux textes en vigueur. Désormais, ils auront devant eux, non seulement des contrôleurs employeurs, mais également des contrôleurs des risques professionnels pour les accompagner dans la mise en place des structures nécessaires à la promotion de la sécurité santé au travail au sein des entreprises », a indiqué Roy Jacques Edouard Emmanuel à l'Union, au terme de la réunion.

## ...département de l'Ogooué-Létili/Boumango/Education... L'appui de Lambert Noël Matha au CES Outou Boukouya

G.M.S  
Boumango/Gabon

VÉRITABLE bouffée d'oxygène pour le Collège d'enseignement secondaire (CES) Pierre Outou Boukouya de Boumango, dans le département de l'Ogooué-Létili. Englué dans des difficultés de toutes sortes, l'établissement a, quelques semaines avant les épreuves écrites du Brevet d'études du premier cycle (BEPC), reçu une aide substantielle de la part d'un fils de la localité, le ministre d'Etat à l'Intérieur Lambert Noël Matha. Par l'entremise de son chargé de missions, Dieudonné Nguinguimba, il a fait parvenir dernièrement au CES une grosse quantité de rames de papier ainsi que des moyens financiers conséquents. Cette aide a été transmise aux responsables de l'établissement au cours d'une modeste cérémonie organisée dans l'enceinte du collège, en présence



Photo : D.R

Les remerciements des élèves par Yionnesse Danielle Ntsame Ndong.

du préfet du département de l'Ogooué-Létili, Strauss Moshonga Temba, des chefs de services, des élus locaux et des différents membres de la communauté scolaire concernée. « Ce don du ministre d'Etat tombe à point nommé », a estimé le principal, David Afoua. « Au moment où nous n'avons presque plus rien pour entretenir les collègues (...), ce don est

une sacrée bouffée d'oxygène qui nous fait pousser un soupir de soulagement », a-t-il renchéri. Les élèves, par le biais de Yionnesse Danielle Ntsame Ndong ont, à travers le geste du ministre d'Etat, reconnu un acte d'encouragement qui va assurément doper le moral des candidats et combler certaines lacunes ou insuffisances liées au manque



Photo : D.R

Le principal du CES, David Afoua (en veste) réceptionne un échantillon du don du ministre d'Etat, des mains de son chargé de missions, Dieudonné Nguinguimba.

d'enseignants permanents. Tous les moyens reçus ont d'ailleurs été consacrés à l'organisation des séances de mise à niveau au bénéfice des élèves de la classe de troisième, qui ont d'ailleurs entamé hier les épreuves écrites du BEPC.

L'opération consistait à faire intervenir, chaque fin de semaine, des enseignants vacataires en provenance de

Franceville. A travers cette démarche, les dirigeants du CES de Boumango espéraient ainsi relever le niveau des candidats, au terme d'une année scolaire 2017-2018 émaillée de difficultés d'ordre matériel et pédagogique. Cette année scolaire, renseigne son dirigeant, le CES de Boumango n'a fonctionné qu'avec quatre professeurs régulièrement affectés. Aucun

enseignant permanent dans les disciplines telles que l'espagnol, l'anglais et les sciences physiques. Le seul professeur de français de l'établissement a été également absent depuis la fin de l'année dernière, pour raison de santé.

En outre, dans un contexte où le Haut-Ogooué fait dorénavant partie des provinces utilisant le logiciel national de gestion scolaire XGest, le CES Outou Boukouya a du mal à être arrimé à la nouvelle donne, faute de point focal qui nécessite des ordinateurs pour les enseignants et les apprenants.

Un décor qui explique en partie les craintes des dirigeants d'un établissement qui a pourtant réalisé, l'an dernier, un taux de réussite de 100% au BEPC.

Mais de l'avis de quelques observateurs, ces appréhensions devraient être atténuées par ce soutien que vient de leur apporter le ministre d'Etat Lambert Noël Matha.

## ... et administration du territoire/Village Mouyabi et regroupement de villages Doumaye II De nouveaux commis de l'Etat prennent leurs fonctions

G.M.S  
Boumango/Gabon

VACANTS depuis déjà bien longtemps, les postes de chef du village Mouyabi et du regroupement de villages Doumaye II, dans le département de l'Ogooué-Létili, sont désormais pourvus. Promus respectivement à ces fonctions, Aloïse Moudjatigui et Alphonse Bapa ont officiellement été installés lors d'une cérémonie organisée récemment au village Doumaye, et supervisée par le préfet, Strauss Moshonga Temba. Chefs de services, cadres natifs de Doumaye, élus nationaux dont la sénatrice Marie-Louise Okanivami, ainsi que la population locale étaient aussi de la partie. Après le geste symbolique de leur installation, le préfet a remis à l'un et l'autre des chefs, les attributs néces-



Photo : D.R

Le préfet Strauss Moshonga Temba remet les attributs du pouvoir aux nouveaux auxiliaires de commandement...

saires à l'exercice de leurs nouvelles responsabilités. Intervenant ensuite pour les conseils d'usage, la première autorité départementale a exigé un changement d'attitude aux nouveaux commis de l'Etat. « Vos nouvelles fonctions le recommandent », a dit M. Moshonga Temba. Le préfet a également de-

mandé une franche et sincère collaboration avec l'autorité hiérarchique. D'être à l'écoute et de toujours rendre compte des préoccupations des populations. Dans un ton très ferme, il a, en outre, instruit les promus de faire preuve de neutralité et d'impartialité dans la gestion au quotidien de leurs



Photo : D.R

... sous le regard des administrés.

administrés. « Ne vous occupez pas de politique, vous êtes au-dessus des partis politiques par-dessus tout », a-t-il martelé tout au long de son intervention. « Servez la nation avec abnégation et patriotisme. Incarnation de l'autorité de l'Etat dans vos circonscriptions respectives, vous devez pour ce

faire être dignes, exemplaires », a-t-il rappelé. Au nom des deux promus, Alphonse Bapa, le nouveau chef du regroupement de villages Doumaye II a remercié l'ensemble des personnalités, le préfet de l'Ogooué-Létili en premier, qui ont œuvré non seulement pour leur nomination à la tête de

ces deux circonscriptions administratives, mais aussi contribué, par leur présence, à rehausser l'éclat de la manifestation.

Nommé préfet de l'Ogooué-Létili il y a quelques semaines, Strauss Moshonga Temba a commencé ainsi par combler le vide administratif qui prévalait dans le département depuis le décès des chefs Yvonne Bapayene, pour le regroupement, et Emmanuel Lendo, pour le village.

Le regroupement de Doumaye est situé aux confins du département de l'Ogooué-Létili. Une fois par mois, il accueille un important flot de personnes qui viennent prendre part au marché à ciel ouvert à la frontière du Congo. Le vide administratif constaté à la tête de cette circonscription ne pouvait donc pas le demeurer encore plus longtemps.